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记者：园博园筹备建设情况现在进展
怎么样？

张延明：明年9月，第十一届中国（郑
州）国际园林博览会将在航空港实验区
举办，本届园博会确定的主题是“传承华
夏文明、引领绿色发展”。园博园规划分
为 A、B、C 三个片区，其中，作为园博园
主题展区的 A 区，目前各项工程正在加
快推进。

园博会的筹备引起广泛关注，很多
城市积极参展，目前已确定参展的国内
外城市和单位共92个，其中包括港澳台
地区3个、国际城市18个，这次园博会是
国际城市参展最多、地区参展最多的一
次园博会。

园博园依托航空港实验区双鹤湖片
区（B区），实行三园共建、三区互动，与园
博园的A区、C区（苑陵故城片区）形成如
意状。

5 年后，园区建成以后，将形成河南
省郑州市一个新的地标，为郑州市对外开
放、推进文化交流、旅游产业发展提供一
个很重要的平台。这次园博园的建设和
开发，促成了苑陵故城遗址公园的开放，
这次园博会既是一个绿色、生态、环保的
绿色园博会，又是传承华夏文明的古今对
话的园博会。

市委常委、郑州航空港经济综合实验区党工委书记张延明专访

产业拉动、产城互动、产城融合

航空港实验区主导产业以智能终端、精密机械、生物医药、电子商务、航空物流等为主，目前，智能终端产业已初
具规模。航空港实验区要抓住枢纽建设、门户建设、现代产业基地建设，主动融入“一带一路”，实施产业带动战略，为
市党代会提出来的“一枢纽一门户一基地四中心”发展起带头示范作用，确保实现航空港实验区“三年打基础，五年成
规模，十年立新城”目标。 郑报融媒记者 王军方/文 马健/图

记者：市党代会提出“一枢纽
一门户一基地四中心”目标，航空
港实验区将如何发展？

张延明：省党代会提出，要全
面深化改革开放，激发决胜全面小
康、让中原更加出彩的动力活力。
市党代会提出来“一枢纽一门户一
基地四中心”，为航空港实验区的
发展明确了方向和目标，特别是前
边的3个“一”。

航空港实验区按照国务院的
发展定位是国际航空物流中心，把
门户机场打造好、把航空枢纽打造
好，为郑州市形成综合交通枢纽奠
定良好基础。

“一门户”是对外开放门户，国
际航空港是河南省对外窗口，综保
区、航空港区以及国际一类航空口
岸、肉类口岸、黄金口岸、活牛口岸
等对外开放的重要平台，都设在航

空港区。为郑州打造一门户建设，
航空港实验区应承担更大责任。

“一基地”，航空港实验区在现
代产业中主要承担着智能通关、生
物医药现代生产基地。未来，航空
港实验区要抓住枢纽建设、门户建
设、现代产业基地建设，为实现市
党代会提出来的“一枢纽一门户一
基地四中心”发展勇挑重担，起到
带头示范作用。

记者：围绕国际商都建设、打
造国家中心城市的目标，航空港实
验区未来三年的发展总体思路和
整体目标是什么？

张延明：省党代会提出，要坚
持以新发展理念引领发展，抓好决
胜全面小康、让中原更加出彩的第
一要务。未来三年，航空港实验区
坚持按照党代会提出来的要求，主
动融入“一带一路”战略机遇，认真

贯彻落实“六个着力”的要求，以
“三大一中”为路径，以开放创新为
驱动，以四大片区为载体，以八大
产业为重点，实施“1+9”行动计
划。主要是实施产业带动战略，强
力推进“万千百”工程，确保实现航
空港实验区确定的“三年打基础，
五年成规模，十年立新城”的宏伟
目标，为郑州实现国家中心城市的
发展目标起到积极的助推作用。

到2018年，航空港实验区地区
生产总值达到750亿元，年均增长
超过 13%；固定资产投资超过 800
亿元，3年累计完成固定资产投资
2100亿元，年均增速超过15%；一般
公共预算收入达到50亿元左右，年
均增速16%以上；外贸进出口总值
突破600亿美元，占全省比重保持
在50%以上，为全省经济转型、结构
调整起到示范带头作用。

为实现“一枢纽一门户一基地四中心”发挥更重要的作用

记者：经过三年多建设，航空
港实验区初步形成具有航空特色
的现代产业体系，请您介绍一下目
前产业的发展情况。

张延明：目前航空港实验区的
产业集聚主要是航空偏好型产业
为主，确定的主导产业以智能终
端、精密机械、生物医药、电子商

务、航空物流等为主。

截至目前，特别是智能终端产
业已经初具规模，入驻签约企业接
近160家，目前已投产手机生产企
业26家。

去年完成手机产量2.02亿部，
约占全球智能终端供货量的七分之
一，预计今年完成手机产量 2.5 亿
部，约占全球供货量的六分之一。

目前已有富士康、朝虹、瑞弘

源等一批高技术项目建成投产，
另 有 友 嘉 精 密 机 械 产 业 园 、中
兴、酷派、菜鸟等一批重点项目
在建。

截至9月底，全区智能终端已
完成 1.5 亿部，同比增长 57.3%，航
空港实验区的智能终端产业集聚
度进一步提高，产业抗风险能力进
一步增强。

水电气暖等设施已基本到位

记者：航空港实验区社会公共服务等
城市建设情况如何？

张延明：省党代会提出，坚持以人民
为中心的发展思想，增强人民群众在决胜
全面小康、让中原更加出彩中的获得感。
航空港实验区建设以来，充分借鉴了国际
经验，高水平的推进了城市公共服务设施
和生态体系建设。

按照“项目集中布局、产业集群发展、
资源集约利用、功能集合构建”的原则，谋
划了空港、古城、双鹤湖、会展物流“四大
片区”。

目前，全区水电气暖等基础配套设施
已基本到位，已累计建成通车道路268公
里；医院、学校等一批社会服务项目建成
投用，已建成投用各类医疗机构40余所，
学校81所，基本可满足区内群众和企业
员工的就医、子女就学和入托等基本生活
需求。

未来的航空港区绿地面积将超过国
家园林城市人均11平方米的标准，达到
人均14平方米，将成为我省生态标准最
高的区域之一。

今年，航空港实验区城市建设完成
“1150”目标，即区内新通车道路超过100
公里，大棚户区建设面积超过 1000 万平
方米，城市建成区面积突破 50 平方公
里。力争到 2018 年，空港片区建设基本
完成，航空都市雏形初步显现。

园博会既绿色环保又传承
华夏文明

助推全省和郑州市经济发展

建成和智能终端配套的产业链
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为经济转型和结构调整起示范作用
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郡县治郡县治，，天下安天下安。。
县县（（市市））区区、、开发区在我国经济社会发展中占据着重要地位开发区在我国经济社会发展中占据着重要地位。。县县（（市市））区区、、开发区的发展开发区的发展，，要结合当地的资源禀赋和历要结合当地的资源禀赋和历

史基础史基础，，要顺应群众的发展期盼要顺应群众的发展期盼，，要符合中央的大政方针和省市对本区域的发展定位要符合中央的大政方针和省市对本区域的发展定位。。十八届六中全会胜利召开十八届六中全会胜利召开，，省十省十
次党代会次党代会、、市十一次党代会也相继举行市十一次党代会也相继举行。。省会郑州所辖的县省会郑州所辖的县（（市市））区区、、开发区结合会议精神开发区结合会议精神，，谋划了怎样的发展蓝图谋划了怎样的发展蓝图？？推推
出了怎样的发展措施和惠民之举出了怎样的发展措施和惠民之举？？即日起即日起，，郑报融媒推出大型全媒体报道郑报融媒推出大型全媒体报道““学习贯彻十八届六中全会学习贯彻十八届六中全会、、省十次党代会省十次党代会、、市市
十一次党代会精神加快迈向国家中心城市十一次党代会精神加快迈向国家中心城市——县县（（市市））区委书记访谈区委书记访谈”，”，今日刊发郑州航空港经济综合实验区篇今日刊发郑州航空港经济综合实验区篇。。
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